

## **ACTA DE REUNIÓN DEL OBSERVATORIO DE PROTECCIÓN ANIMAL**

Celebrada el **24 de abril de 2019** a las 12:05 en la Sala Polivalente del Patronato de Bienestar Social del Ayuntamiento de Alcobendas, en C/ Libertad, 6, 2ª Planta

### **ASISTENTES**

D. Juan Carlos González Sánchez

D. Carlos de Arpe Muñoz

D<sup>a</sup> Dolores Gibaja Guerra

D<sup>a</sup> Lara Padilla Velilla

D. Jaime Criado Rodríguez

D<sup>a</sup> Laura Gallego Garnacho

D<sup>a</sup> Mónica de la Chica García

D. Antonio Pardo Villamor

### **ENTIDADES A LAS QUE REPRESENTAN**

Presidente del Observatorio de P. A.

Gerente del Patronato de Bienestar Social

Coordinador Servicio de Salud del PBS

Concejal Grupo Municipal PSOE

Asesora Grupo Municipal "SÍ SE PUEDE"

Asesor Grupo Municipal "PP"

Representante Brigada Defensa Animal

Asesor Grupo Municipal "IU"

Jefe de la Policía Local

### **ORDEN DEL DÍA**

1. Aprobación firma del acta anterior
2. Contactos y posibilidades sobre núcleo zoológico mancomunado con San Sebastián de los Reyes
3. Previsiones información/ campaña concienciación primavera/ verano contra el abandono animal
4. Consulta Grupo IU sobre animales con Microchip no recogidos por el dueño
5. Ruegos y Preguntas

**1. – Firma del acta anterior**, correspondiente a la reunión celebrada el 29/11/2019, y que ha sido enviada por D. Juan Carlos González junto a la convocatoria.

\*En el acta se incluyen como adenda las propuestas de cambio propuestas por los participantes.

\*Los asistentes aprueban el acta del 29/11/2019

\*Se solicita autorización a los asistentes, para proceder a la grabación de la sesión, siendo autorizado por los mismos

**2. – Contactos y posibilidades sobre núcleo zoológico mancomunado con san Sebastián de los Reyes**

\*Juan Carlos González comenta la conversación mantenida con su Concejal, Mónica Sánchez Galán, que le solicita se ponga en contacto con Juan Bautista de IU por el tema del Servicio de Recogida y Cuidado de Animales Abandonados, este último le

comenta a Juan Carlos González que le llegó la propuesta del observatorio, para la posibilidad de crear una mancomunidad entre Alcobendas y San Sebastián de los Reyes, solicitando la cesión de terreno, con la previsión de cuando termine la concesión del actual, si existiera un núcleo zoológico propio se evitaría el hándicap que existe actualmente para las asociaciones que quieran presentarse y no pueden al no contar con instalaciones. IU está de acuerdo con la iniciativa propuesta, que podría ser una propuesta conjunta en el programa electoral, por lo que se acuerda, hablar con el 1er Teniente de Alcalde que es el coordinador del grupo del PP.

Con posterioridad tras haber mantenido conversación con el portavoz del PP (Concejal de Urbanismo), este comunica que puede no ser necesario contar con la cesión del terreno del Municipio de San Sebastián de los Reyes, pudiendo actualmente el Ayto. de Alcobendas hacer la concesión de un terreno con extensión de una hectárea, lo que facilitaría contando con la previsión en futuro próximo, según resultados electorales al no contar con mayorías absolutas, la no existencia de este supondría tener que llegar a pactos por un lado del municipio de Alcobendas, y por otro del de San Sebastián, lo que supondría doble complicación.

Juan Bautista de IU comunica a Juan Carlos González que intentará llevar a cabo de forma conjunta entre el PP e IU, viéndolo viable al haberse llevado a cabo anteriormente otros proyectos.

\*Lara Padilla, transmite su disconformidad entendiéndolo que los proyectos de las asociaciones habrían de ser apolíticos, prevaleciendo la protección del animal, no entendiéndolo el por qué no se va a llevar a cabo el programa si se ha efectuado en años anteriores

\*M<sup>a</sup> Dolores Gibaja, respondiendo a Lara, dice que los pactos no se deberían tomar por ideales políticos, cuando son actuaciones que benefician al pueblo, por lo que entiende que en este caso, no se está hablando del observatorio, sino de un proyecto que va a llevar a cabo el Ayuntamiento

\*Lara Padilla, disconforme comunica que las propuestas deberían llevarse a cabo de igual modo, siendo indiferente los resultados

\*Mónica de la Chica de IU, entiende que se están tratando temas diferentes, explicando que se presentó una moción de forma conjunta en los municipios de Alcobendas y San Sebastián de los Reyes, aprobado en ambos por mayoría, al ser mancomunados da más opción a que se beneficien otros municipios a través de convenios

El observatorio sólo propuso cuatro años antes, la creación de un Centro, como IU veía que esa propuesta no avanzaba, lo que hizo fue proponer un mancomunado, manteniendo conversaciones con el Partido que en ese momento gobernaba, para avanzar con el proyecto parado. Comunica la fluidez y participación de forma activa por parte del PP desde el principio a la propuesta, llegando al acuerdo de que MAIKAN no es alternativa

\*Lara Padilla, da por hecho que el Centro Mancomunado, ha entrado y continúa en el observatorio, entendiéndolo que el proyecto no se va a perder

\*Mónica de la Chica IU, debate e insiste en su intención de sacarlo adelante independientemente de quien lo apruebe, teniendo en cuenta la apreciación de que sí se presenta y se aprueba por mayoría, continuará adelante la moción.

\*Lara Padilla, dice que la idea de crear un observatorio es la protección animal, no politizarla.

\*Mónica de la Chica IU, no quiere que la gestión la lleve MAIKAN, defendiendo su postura de un Centro Público, con San Sebastián de los Reyes y más Municipios para poder dar cobertura a otros municipios, en caso de no ser posible, al menos se lleve a cabo sólo por Alcobendas

\*Jaime Criado PP, apoya la iniciativa de Mónica de la Chica IU, a la vez propone que el observatorio continúe, y si el proyecto gusta siga en el Ayuntamiento, teniendo ciertas dudas se consiga entre todos los partidos políticos sea aprobado el cien por cien a que sea público.

\*Lara Padilla, incide en que el observatorio sea un órgano de trabajo

\*Juan Carlos González, el problema que tiene el observatorio es económico, por lo que es necesario el apoyo en la toma de decisión, otra cosa es que el observatorio tuviera presupuesto propio, contempla la posibilidad de proponer en un futuro, hacerlo autónomo, mientras se tienen que llevar a cabo mediante programas políticos

\*Laura Gallego, dice que considera importante poder seguir trabajando sin que sea motivo de suspensión del proyecto las elecciones del 26 de mayo.

\*Juan Carlos González, pregunta a Mónica de la Chica, la aptitud al respecto de San Sebastián, Mónica de la Chica responde que de momento está a la espera a ver qué sucede, contemplando que en caso de no aceptarlo, en un futuro solicitarán posteriormente al Ayuntamiento de Alcobendas realicen la recogida.

\*Laura Gallego, propone concluir con la determinación del acuerdo de partes, ser más efectivo llevar a cabo el proyecto sólo el Ayuntamiento de Alcobendas.

\*Juan Carlos González, propuso a la parte técnica, que el dinero del presupuesto para el mencionado contrato, con la previsión de que perduraría de año y medio a dos años, dedicarlo todo a la construcción y San Sebastián a la cesión, proponiendo que hubiera un solo empleado municipal que velará para que la empresa realizará bien su trabajo en condiciones de salubridad, por lo que solicito arbitrar de manera conjunta el municipio y el observatorio para los mejores resultados.

Proponiendo para la obtención de fondos, no sólo el cumpliendo con la función de la recogida de animales, sino realizar funciones de residencia de animales, cobrando una tasa pública, de ese modo a la vez se contemplaría las condiciones de salubridad en la que se encuentran los animales, así como sus vacunaciones, dando este servicio a municipios colindantes que carecen de este servicio.

\*M<sup>a</sup> Dolores Gibaja, plantea que si San Sebastián de los Reyes dispone de una parcela más grande, uniendo los presupuestos de los dos municipios, se podría llevar a cabo un Centro con mejores instalaciones.

\*Juan Carlos González a esto responde que podría además hacerse por fases, comenzando por la básica para posteriormente ir avanzando en el proyecto, además

puntualiza que sí presta servicios propios, podría autofinanciarse, estando las partes de acuerdo

\*Laura Gallego, propone distribuir a los animales, en función de sus necesidades.

\*Juan Carlos González, en caso de que se opongan al proyecto, ofrecerse a realizar propuestas para su autofinanciación, de ese modo se lleve a cabo el proyecto, como ejemplo peluquería canina, baños.

\*M<sup>a</sup> Dolores Gibaja, propone realizar funciones de voluntariado

\*Laura Gallego, pregunta ante la conversación mantenida, cuál es el siguiente paso? A lo que Juan Carlos propone esperar a los resultados electorales

\*Laura Gallego pregunta, ¿Cuál sería el terreno?

\*Jaime Criado PP, Le comunica que lo pregunte al Concejal de urbanismo

\*Mónica de la Chica, propone seguir avanzando en este proyecto, entendiendo que no es posible que ningún partido político se oponga al proyecto, no descarta que San Sebastián quiera participar en el mismo, entendiendo que no está de acuerdo tampoco con MAIKAN para que perdure a largo plazo, por lo que es posible se unan en un futuro al proyecto de Alcobendas.

\*Juan Carlos González, se compromete como funcionario a transmitir e informar del proyecto en caso de no ganar las elecciones el PP al Partido sucesor

### **3. – Previsiones información/ campaña concienciación primavera/ verano contra el abandono animal**

\*Carlos de Arpe comenta que a medida que se acerca el verano, y teniendo en cuenta el crecimiento del abandono animal, vuelve a ser necesario utilizar medios de comunicación para concienciar al ciudadano. Comunica que se trabajara pronto en ello, para su iniciación aproximada en el mes de junio, publicando al menos dos artículos en la revista siete días haciendo mención al referido abandono y sus consecuencias

Comunica además que se va a lanzar otra información en medios dedicada al cuidado del animal en verano, teniendo en cuenta las temperaturas a las que pueden ser expuestos los animales, o tipo de infecciones o atropellos, en verano

\*Laura Gallego, propone a la vez de publicar campañas publicitarias que transmitan el no abandono de animales como su cuidado, ofrecer alternativas.

\*Laura Gallego, propone de igual modo realizarlo con especies exóticas, al entender que actualmente se produce de modo frecuente, Carlos la comunica no ser competencia del PBS, no obstante Juan Carlos se ofrece hacer mención de estos al órgano competente.

\*Carlos de Arpe informa que además para toda la información referente a la concienciación contra el abandono animal y los cuidados en verano se utilizara la radio, Cadena Ser Madrid Norte, y las Redes Sociales para combatir el abandono, o el maltrato de modo simple, en este último medio.



#### **4.- Consulta grupo IU sobre animales con microchip no recogidos por el propietario**

Carlos de Arpe hace referencia a los animales recogidos por MAIKAN, ya recabada la información, y expone los animales (todos perros) que han pasado por la situación de tener chip y no ser recogidos por el propietario, exponiendo los porqués, entre los que predominan los teléfonos no operativos o las direcciones en las que no hay respuesta, es decir, la no posibilidad de localizar al propietario. A continuación, explica el procedimiento general en los animales con chip:

1. Se procede a la lectura
2. Se procede de modo inmediato al intento de contacto con el propietario a través del número del chip o del censo de Alcobendas
3. En caso de que fracase, según indica la LOPA 30/92 se lleva a cabo un primer requerimiento escrito con acuse de recibo al propietario que aparece en el chip
4. En caso de aparecer otra dirección, se emite otro requerimiento, dejando entre uno y otro una pauta de diez días
5. Después de los dos requerimientos se publica en el BOCM, bien por solicitud directa o a través de Protección Animal de la Comunidad de Madrid, en caso de no haber respuesta, se le puede dar oficialmente por abandonado, comunicando a MAIKAN que el animal se puede darse en adopción

\*Antonio Pardo de Policía Local ofrece su colaboración en caso de necesidad para la localización de propietarios, lo cual agradecen Juan Carlos González y Carlos de Arpe

\*Lara Padilla, propone que en caso de que el propietario no quiera al animal, se le realice un seguimiento de doce meses, demostrando que el animal lo sigue teniendo él en condiciones de salubridad

\*Lara Padilla, aporta al final de la reunión copia de protocolos de gestión ética en la actuación para la gestión de patos, comunicando que en Alcobendas no se les da de comer, esta actuación la hacen ciudadanos, facilitando la asociación el pienso para su alimentación. Queda Lara en enviar a PBS formato informático de dichos protocolos, para su envío a Vías Públicas/Medio ambiente, si la competencia nos es del PBS

\*Juan Carlos González comunica a Lara que PBS y Servicio de Salud no tienen competencia respecto a los protocolos aportados, que los tiene Vías Públicas/Medio Ambiente. El Director Gral. de Vías Públicas no ha podido asistir a la reunión de hoy, por lo que Juan Carlos González se compromete hacérselos llegar.

\*Mónica de la Chica IU, comunica que el observatorio agradecería que Medio Ambiente estuviera presente en sucesivas reuniones.

### Ruegos y preguntas

\*Laura Gallego comunica a Antonio Pardo que existen fincas enfrente de la Policía Local y que algunas incumplen la Ley de Protección del Animal de la CAM, solicita se haga algo al respecto.

\*Antonio Pardo, tiene conocimiento de ello, comunica su actuación realizada en varios informes remitidos a la CAM, habiendo asistido al lugar con SEPRONA, para realizar inspecciones conjuntas, la Policía Municipal, se compromete a realizar otra inspección y enviar informes a Juan Carlos González

Fdo: Juan Carlos González  
Pte. Observatorio de Protección  
Animal Gerente Patronato de  
Bienestar Social

Fdo: Carlos de Arpe  
Coordinador Servicio Salud del PBS

Fdo: Mónica de la Chica  
Asesor Grupo Municipal "IU"

Fdo: M<sup>a</sup> Dolores Gibaja  
Concejala Grupo Municipal PSOE

Fdo: Lara M<sup>a</sup> Padilla  
Asesora Grupo Municipal "SÍ SE  
PUEDE"

Fdo: Jaime Criado  
Asesor Grupo Municipal PP

Fdo: Laura Gallego  
Representante Brigada Defensa  
Animal

Fdo: Antonio Pardo Villamor  
Jefe Policía Local



Ayuntamiento de  
**ALCOBENDAS**  
Patronato de Bienestar Social

